



SEPX INFO

Décembre 2018 n°22

LE MOT DE MADAME LE MAIRE

2018

Année exceptionnelle avec une actualité étourdissante de faits les plus marquants les uns que les autres, des plus joyeux et festifs aux plus dramatiques et inattendus.

Aucun domaine n'aura été épargné : politique, social, culturel, environnemental, sportif ... de la mobilisation populaire des « gilets jaunes », après les 50 ans de mai 68, aux trop nombreux attentats, en passant par les catastrophiques conséquences du dérèglement climatique (tsunamis, incendies) mais sans oublier (20 ans plus tard) la vibrante victoire des bleus en coupe du monde de foot et tous les exploits sportifs masculins et féminins.

Pour notre plus grand plaisir, Sepx a renoué avec les traditionnelles festivités : Feu de St Jean, retransmission de match justement, fête locale, goûter d'Halloween ou encore soirée du vin nouveau.

Je remercie les membres actifs des différentes associations qui animent sans compter chacun de ces indispensables moments de convivialité. Mention particulière aux jeunes bénévoles (à la chasse et au comité des fêtes) qui n'ont pas hésité à «prendre la relève» de certains dirigeants.

Les conseillers municipaux et les employés se joignent à moi pour vous souhaiter le meilleur pour 2019.

Nous pensons à nos amis malades et témoignons toute notre affection aux familles en deuil.

Nous invitons tous les Sepxois et Sepxoises à se retrouver nombreux autour de la Galette des rois et du verre de l'amitié à la salle des fêtes le :

SAMEDI 5 JANVIER 2019
à partir de 16 h.



Pensez à récupérer vos plaques de numéro d'habitation disponible en mairie (ouverture les mardi et jeudi après-midi)
05.61.98.29.73 - mairie.sepx@wanadoo.fr

Le secrétariat sera fermé le
jeudi 27 Décembre 2018

MAISON DES ASSOCIATIONS

Le projet de réhabilitation du hangar et des vestiaires en Maison des Associations avance. Monsieur Thuriez, architecte, élabore le cahier des clauses techniques particulières (CCTP) qui permettra de lancer un appel d'offres auprès des entreprises.

Le financement est en cours de constitution.

Le total des subventions à venir avoisinera les 75 % : l'Etat (30 %), la Région (20 %), le Département (25 %) ainsi qu'une participation de la Communauté de Communes.

La réalisation d'un tel investissement est conditionné aux décisions des co-financeurs qui sont, cela ne vous aura pas échappé, parfois longues à être notifiées aux communes (les dossiers de demande de subvention ont été déposés pour certains en décembre 2017).

POOL ROUTIER

Comme nous le rappelions dans nos éditions précédentes, le crédit affecté à l'entretien des routes communales (Pool routier) est en forte diminution, d'environ 50 %. D'autre part, la compétence voirie échappe désormais à l'administration communale, puisqu'elle est entièrement exercée par la Communauté de Communes (3CG5). Un technicien a été recruté par la Communauté afin de déterminer les priorités des travaux à réaliser sur l'ensemble du réseau routier de toutes les communes. Il est clair dans ces conditions que l'entretien de nos routes sera moins fréquent et que nous devrons redoubler de vigilance pour ne pas les dégrader.

DU COTE DE L'EGLISE

Le SDEHG (Syndicat Départemental d'Energie de la Haute Garonne) va réaliser une étude pour le remplacement des projecteurs extérieurs éclairant l'église.

Comme sur l'ensemble de l'éclairage public communal, le choix d'un matériel à basse consommation (subventionné à hauteur de 80 %) sera privilégié afin de réaliser des économies d'énergie et donc une baisse du coût de l'électricité sur les dépenses de fonctionnement.

De plus, certains vitraux de l'église sont à réparer. Madame DELGA Présidente de la Région Occitanie, a accordé une subvention exceptionnelle pour ces travaux de rénovation.



Enfin, la mairie envisage de faire réaliser un panneau touristique sous forme de pupitre informant les touristes de passage sur l'histoire du clocher de l'église.

VOIRIE DEPARTEMENTALE

Madame la maire a reçu les techniciens de la Direction de la Voirie Départementale (DVI) du Conseil départemental et a examiné avec eux sur le terrain les points sensibles.

Plusieurs propositions de sécurisation ont été faites, notamment au niveau du croisement des routes de Saint-Gaudens et de Castillon, en bas du village.

La pose d'un radar « pédagogique » dans la rue principale a été suggérée.

Certains de ces aménagements pourront bénéficier de subventions allouées sur les fonds prélevés sur les amendes de police.



AVIS DE RECENSEMENT



Un recensement de la population sera effectué entre le 17 janvier et le 16 février 2019. Cette opération est primordiale pour notre commune, puisqu'elle conditionne le calcul de la Dotation Générale de Fonctionnement (DGF) attribuée chaque année par l'Etat et proportionnelle aux nombres d'habitants et aux nombres de logements. Nous demandons aux Sepxoises et aux Sepxois de réservé le meilleur accueil à notre Agent recenseur, en la personne de Laurie CHEVILLARD.



RAPPEL DEFIBRILATEUR

Nous rappelons l'existence d'un défibrillateur dans le hangar situé en dessous de la salle des fêtes. L'organisation d'une nouvelle séance de formation pour l'utilisation de cet appareil est à l'étude.

Cette année le RPI compte 74 élèves, le prévisionnel 2018/2019 est de 82 élèves (dont 32 en maternelle). Cette année encore, les élèves ont bénéficié d'un don de la part de la 3CGS qui consiste en un sac de fournitures scolaires.

Depuis la dissolution de l'association des parents d'élèves, une cotisation volontaire à la coopérative scolaire est demandée. L'an passé, un petit groupe de parents a organisé une tombola qui a

rapporté 3 180 euros ; cette année, la vente de chocolats de Noël a été proposée en association avec la chorale de Castillon. Pour le printemps prochain, une maman a proposé la vente de paniers de fruits et de légumes locaux.

Les projets de l'année : cycle EPS dans toutes les classes, découverte de sports de combat ; sortie au théâtre ; musique ; piscine pour les CP au CM2 ; projet J.L.J.E. (Journée de la Littérature Jeunesse et de l'Ecrit) avec une création de bande dessinée.

Le règlement et une charte de bonne conduite (en particulier à la cantine) ont été distribués aux familles.

Les ALAÉ (Accueil de Loisirs Associé à l' École) mis en place les matin, midi et soir sont toujours très fréquentés et la diversité des activités proposées autant appréciée : sports collectifs, cuisine, jardinage, Halloween, spectacle de Noël et préparation du décor, rencontre inter-CLAE.

REMONTAGE DE LA CROIX DE LA VISTE



Le monument situé au carrefour de la route d'Aulon et du chemin de Laborie avait été détruit lors d'un accident de la route. Il vient d'être remonté et restauré par une entreprise spécialisée. Les frais ont été couverts par l'assurance.

NOS JOIES NOS PEINES

Marcel BLANCHARD est décédé, comme l'a si justement dit un de ses amis, le dernier paysan de Sepx nous a quitté. Nous renouvelons nos sincères condoléances à sa famille.



BIENVENUE A:

M. et Mme NICOLAS rte des Crêtes, M. et Mme HEGGARTY route des Crêtes et à Julia GATTONI, locataire de l'appartement communal libéré par M. et Mme FABARON installés dans leur maison chemin de l'abreuvoir.

Bienvenue également à M. CASSAIGNEAU D. nouveau propriétaire de la maison DI NUNZIO MARRO au village ainsi qu'à M. et Mme SANZ-SAGRADO acquéreurs de l'ancienne maison de M. et Mme DEJEAN, ch de Vignolles.

LA COMMINGEOISE

M. et Mme LAROCHE, vous accueilleront dès le 19 janvier et tous les vendredis soir de 18 à 21 h à la brasserie du chemin de la Granette.

VIGILANCE ESCROQUERIES

Nous sommes souvent mis en garde contre les escroqueries téléphoniques ou sur internet, il n'en demeure pas moins que certains démarcheurs et autres marchands de matelas par exemple peuvent se révéler tout autant escrocs. Ne laissez surtout pas entrer chez vous un commerçant ambulant sous prétexte qu'il connaît telle ou telle famille sepxoise. PRUDENCE !

LES CROIX DU VILLAGE

Nombre de carrefours ou de places du village sont ornés de croix, monuments dus à la piété populaire, lointains descendants des édifices consacrés à Mercure (ou Hermès) qui jalonnaient dans l'antiquité les croisements et les chemins de campagne.

Sepx possède une bonne dizaine de ces monuments, répertoriés dans le Cadastre sous le nom de Calvaires. Erigées en ville à l'occasion d'une « Mission », aux croisements ou au bord des champs pour protéger voyageurs et récoltes, ces croix étaient autrefois l'objet d'une vénération : fréquemment fleuries, elles recevaient la visite des processions lors de certaines fêtes religieuses comme les Rogations.

Les plus anciennes sont en pierre, simples, sans ornement ou avec différents motifs sculptés, mais à partir du XIXème siècle, se développe la croix de fonte moulée portant différents motifs. On y trouve tantôt les instruments de la Passion (échelle, marteau, clous, tenailles), tantôt des figures d'anges ou des symboles eucharistiques (pain, raisin, calice).

Un rapide tour d'horizon nous permettra d'en découvrir quelques unes.



La croix du carrefour du chemin de l'abreuvoir et de la route d'Auzas

Cette belle croix de fonte moulée est soutenue par un piédestal de pierres .
Elle est ornée sur ses deux faces de figures d'anges qui encadrent une grappe de raisin à la base de la hampe, et d'un cœur transpercé au centre des deux branches de la .
Sur sa face antérieure, un niche est ménagée dans la pierre pour recevoir un bouquet de fleurs.



La croix de la Fontaine



La croix du carrefour de la route de Castillon et de la route des crêtes

Cette croix en fonte est extrêmement ouvragée.
Sa face antérieure est ornée d'une figure d'ange ailé.
Elle est supportée par un monument de pierre tailléée pourvu d'une niche propre à recevoir des fleurs.

